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Sumaré vai reorganizar Zona 
Azul e estuda isenção de tarifa
PL do prefeito Henrique do Paraíso, já aprovado, prevê a possibilidade de conceder benefício para 
consumidores que incentivarem o comércio local; medida será alvo de análises da prefeitura  PÁGInA 03
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A estudante Maria Eduarda Magalhães da Silva, de 18 anos, foi uma das premia-
das na 21ª edição da Feira Brasileira de Ciências e Engenharia (Febrace), reali-
zada entre os dias 20 e 24 de março no Inova USP, em São Paulo. Com o projeto 
Sírus: Simulando Imagens de Raio-X através da Matemática Computacional, a 
jovem cientista se destacou entre os 225 finalistas da competição. Maria Eduar-
da foi recebida no gabinete do prefeito Zezé Gomes (Republicanos) para uma 
homenagem especial.                                                                                                   PÁGInA 07

A Rhodia, empresa líder global no setor de químicos essenciais pertencente ao 
Grupo Solvay, anunciou uma parceria com a Transportes Cavalinho, referência 
em transporte sustentável, para substituir o uso de combustíveis fósseis por bio-
metano no transporte dos produtos. O uso do biometano na operação tem o po-
tencial de reduzir em até 90% a pegada de carbono emitida por tonelada transpor-
tada por quilômetro, apoiando a meta global da companhia de alcançar a redu-
ção de 20% das emissões de escopo 3.                                                                         PÁGInA 06

cientista de Hortolândia é 
homenageada pelo prefeito

Rhodia substituirá frota 
de combustíveis fósseis 

doAção dA AmbIPAR conTRA o TRÁFIco 

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), recebeu na terça-feira (1º), das mãos 
de duas executivas da Ambipar Environment, um drone “zero quilômetro” e “top 
de linha”, doado pela multinacional brasileira líder em soluções ambientais para 
auxiliar nas ações da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Parques e Jardins, 
Agricultura e Recursos Hídricos. Entre outras ações, o equipamento vai permitir a 
vistoria de imóveis com mato alto ou que contenham materiais com água parada, 
servindo de criadouros para o mosquito transmissor do vírus da dengue.      PÁGInA 05

A Polícia Civil realizou uma operação contra o tráfico de drogas, organização cri-
minosa e lavagem de dinheiro, na manhã desta quarta-feira (2), em Hortolândia, 
Monte Mor e Campinas. Entre os bens apreendidos em Hortolândia, estão, ao me-
nos, cinco carros de luxo entre as marcas da Porsche, Lamborghini e Ferrari. Um 
dos carros é avaliado em mais de R$ 2 milhões. De acordo com a Deic (Divisão de 
Investigações Criminais) de Campinas, foram cumpridos 11 mandados de busca 
e apreensão em imóveis residenciais e comerciais.                                               PÁGInA 08

nova odessa ganha drone 
para fiscalização ambiental

Polícia civil apreende carros 
de luxo em Hortolândia
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Privilégio. Impunidade. Desigualdade. Iniquidade. 
Injustiça. Desesperança... É uma triste realidade as 
desigualdades regionais, sociais, raciais, educacio-

nais e de gênero, além de liberdades comprometidas neste 
País. Basta ver que voltamos a ter exilados e também pre-
sos políticos, e já começa a se falar sobre a volta da cen-
sura na imprensa. É um lado do Brasil vergonhoso. Por-
tanto, precisamos fortalecer a democracia, defendendo direitos 
constitucionais e de liberdade econômica, religiosa, política, de 
expressão e de imprensa, assim como a propriedade privada. En-
fim, defender a Constituição.

As desigualdades que grassam país afora são passíveis de cons-
tatação em âmbito social, regional, racial, educacional e de gênero. 
Essa é a ordem estabelecida no Brasil, de ponta a ponta, na con-
juntura atual, que celebra 35 anos da implementação da “Cons-
tituição Cidadã”, a Constituição Federal de 1988. É um contexto 
de contradições profundas.

Há números de 2023, porém, que alimentam um Brasil auspi-
cioso, e que atestam seu expressivo desempenho em alguns seg-
mentos, como por exemplo:

· o terceiro maior produtor mundial de alimentos (30% da pro-
dução mundial, responsável por 27 a 29% do PIB; 50% das expor-
tações; e 150% do saldo da Balança Comercial). Essa é a repre-
sentatividade do agrobusiness brasileiro;

· o oitavo maior produtor mundial de petróleo, responsável por 
12 a 14% do PIB; 9% das exportações; e mais de 25% do superávit 
da Balança Comercial brasileira;

· o setor mineral é igualmente expressivo, responsável por qua-
se 5% do PIB; 14% das exportações; e quase um terço do superá-
vit da Balança Comercial brasileira;

· somados, três setores (agro, óleo e gás, e mineração) são res-
ponsáveis por 44 a 48%, quase metade, do PIB brasileiro e 73% 
(quase três quartos) das exportações, respondendo por mais de 
205% do superávit da Balança Comercial.

Aqui estão, portanto, aspectos nacionais que suscitam orgulho 
no brasileiro, o Brasil dos resultados impressionantemente posi-
tivos, que promovem expectativa e esperança de justiça e equida-
de. Do outro lado, há inúmeros aspectos que promovem no bra-
sileiro a desesperança e o desalento face a uma realidade de ab-
soluta falta de equidade.

Hoje em dia, constata-se que a reeleição foi um dos maiores 
males do Poder Executivo brasileiro. Pela aprovação da Emen-
da à Constituição n° 16 (EC 16), de 04/06/1997, no contexto pós-
-Constituição 88, o instituto da reeleição para os cargos eletivos 
do Poder Executivo potencializou, com ineditismo, o agravamen-
to do estado eleitoral permanente, que representa o presidente 
no palanque 365 dias por ano durante quatro anos. Uma fórmula 
que imprime na sociedade um selo de desvantagens contra tan-
tos em favor de poucos.

Se o propósito é o de tornar uma carta magna mais justa, uma 
nação pujante como o Brasil não deveria permitir que seus go-
vernantes se eternizem em seus postos, sem jamais abandonar 

a retórica de campanha em busca da reeleição, ainda que 
à custa de seguir fomentando instrumentos de divisão da 
sociedade, tanto política quanto economicamente.

Churchill, no século passado, já se surpreendia com es-
ta postura: “Alguns veem a empresa privada como um ti-
gre feroz a ser abatido; outros, como uma vaca a ser orde-
nhada (tirar diariamente todo leite dela); apenas uns pou-

cos a enxergam como ela realmente é: um poderoso cavalo pu-
xando uma pesada carreta (governos)”.

A mentalidade e o posicionamento retrógados seguem impe-
dindo que se discuta o efetivo combate aos dois dos maiores ma-
les que atingem o tecido do setor público brasileiro e a própria 
nação brasileira: a corrupção e a desigualdade – fruto de déca-
das de políticas públicas equivocadas.

É inconcebível a prevalência de “salvadores da pátria” e de 
“presidentes dos pobres” que nunca discutem cortes e redução 
de quaisquer despesas, seja de salários, de benefícios, de privilé-
gios, de transferências, de incentivos, preferindo, assim, se ven-
derem como distribuidores de benesses enquanto manifestam 
repúdio aos ricos, geradores de empregos, riquezas e lucros que 
alimentam os cofres do Tesouro Nacional, via recolhimento de 
tributos, para que continuem a manobrar 33% do PIB brasileiro, 
isto é, um terço de tudo o que a nação produz anualmente.

Cortar gastos, reduzir privilégios, combater a corrupção e dar 
fim à impunidade são expressões inaceitáveis para os governan-
tes do Brasil que ocuparam e ocupam a presidência e governos 
estaduais nas últimas três décadas.

Por seu turno, a arrecadação de impostos tem sido uma gran-
de injustiça no bolso e na mesa do brasileiro. O que cidadão al-
gum suporta mais, seja qual for a que classe econômico-social a 
que pertença, é desconhecer o destino dos quase cinco trilhões ao 
ano – R$ 3,7 trilhões em tributos e mais de R$ 1,14 trilhão em dé-
ficit nominal, que elevam anualmente a dívida pública brasileira.

O brasileiro deseja e merece, isto sim, ser tratado como um ci-
dadão, que pensa por conta e que produz, e não como um mero 
contribuinte – um pagador compulsório de tributos sem a con-
trapartida correspondente e muito menos sem transparência al-
guma da parte de quem os gere. Millôr Fernandes bem dizia: “Me 
arrancam tudo à força e depois me chamam de contribuinte”.

Convém lembrar que no Brasil não há espaço para o cidadão 
decidir se gosta ou não de pagar mais impostos. Agora, é preci-
so lembrar que o governo também permanece submetido à le-
gislação constitucional e infraconstitucional. Se o poder públi-
co entende que é preciso taxar ricos e super-ricos com mais tri-
butos, que o faça pelo caminho da legislação brasileira, isto é, 
via emenda constitucional (novo tributo) ou por legislação in-
fraconstitucional.

A visão equivocada está no comando, não na sociedade. Go-
verno algum tem o direito de desqualificar seu cidadão, seja de 
que classe for. Não é producente – nem decente – o governo cujas 
iniciativas têm como enfoque sua perpetuação no poder em pa-
lanque eleitoral permanente.

O valor da defesa da Constituição e do 
combate à corrupção e à desigualdade

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças; é empresário, e foi vice-governador 
do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”. Site: https://samuelhanan.com.br

Uma cidade se faz grande a partir de uma educação 
forte. Hortolândia, que por décadas enfrentou desa-
fios estruturais e educacionais, hoje colhe os frutos 

de um trabalho sólido e transformador. O reconhecimento 
conquistado no Programa Alfabetiza Juntos SP, com a pre-
miação na categoria “Excelência Educacional”, reforça es-
se compromisso com o ensino de qualidade.

Na última terça-feira (25/03), o prefeito Zezé Gomes participou 
da cerimônia de premiação do programa promovido pelo Gover-
no do Estado de São Paulo, no Memorial da América Latina. Cria-
do para garantir que todas as crianças sejam alfabetizadas até o 
final do 2º ano do Ensino Fundamental, o programa alcança os 
645 municípios paulistas e tem a meta de atingir 90% de crianças 
leitoras até 2026. Em Hortolândia, a iniciativa envolveu 223 edu-
cadores, 35 unidades de ensino e 5.492 crianças matriculadas. O 
prêmio recebido é um reconhecimento ao empenho dos profissio-
nais da educação e ao planejamento estratégico da gestão muni-
cipal, que tem priorizado a valorização do ensino e a construção 
de uma cidade inteligente e sustentável.

A história de Hortolândia é marcada pela superação de desa-
fios. Antes da emancipação política, em 1991, a cidade, então dis-
trito de Sumaré, sofria com a precariedade da infraestrutura e 
das condições de ensino. Muitos estudantes precisavam enfren-
tar longas viagens de ônibus para estudar no centro de Sumaré, 
convivendo não apenas com as dificuldades do transporte, mas 
também com o preconceito. O apelido “pés vermelhos” era uma 
referência às ruas de terra batida do distrito, um reflexo do aban-
dono histórico que a região enfrentava.

Mesmo após a emancipação, levou-se tempo para que mudan-
ças significativas ocorressem. Durante pelo menos 14 anos, a ci-
dade ainda carregava deficiências estruturais herdadas do passa-
do. Foi com a implementação de programas e investimentos dire-
cionados que a transformação começou a acontecer. O programa 
“Asfalto de Graça” pavimentou ruas e melhorou a mobilidade ur-
bana, enquanto a construção de novas escolas municipais expan-
diu o acesso à educação de qualidade. O Centro de Formação “Pau-
lo Freire” surgiu como um marco no aprimoramento profissional 

dos educadores, e a chegada de instituições como o Insti-
tuto Federal e a Escola SESI consolidaram Hortolândia co-
mo um polo educacional de referência na região.

A evolução da educação em Hortolândia também se refle-
te na aplicação da Avaliação de Fluência Leitora, uma ferra-
menta fundamental do Programa Alfabetiza Juntos SP. Cria-
da para medir o desempenho individual dos alunos na lei-

tura e compreensão de textos, a avaliação auxilia no diagnóstico de 
possíveis dificuldades no processo de alfabetização. Em 2023, a ini-
ciativa foi implantada pelo Governo de São Paulo e, neste ano, apro-
ximadamente 2.790 crianças do 2º ano do Ensino Fundamental da 
rede municipal estão participando da “Avaliação de Fluência Leito-
ra – Entrada 2025”. Conduzida pelos professores, essa avaliação per-
mitirá um acompanhamento detalhado do desenvolvimento dos es-
tudantes. No segundo semestre, eles passarão por uma nova avalia-
ção, denominada “Saída 2025”, possibilitando um comparativo do 
avanço ao longo do ano e ajustes pedagógicos conforme necessário.

A educação tem sido um pilar essencial no governo do prefei-
to Zezé Gomes para o crescimento sustentável de Hortolândia. O 
compromisso com o ensino de qualidade vai além dos investimen-
tos em infraestrutura e formação profissional: trata-se de cons-
truir um futuro sólido para as novas gerações. A cidade que antes 
enfrentava dificuldades para garantir o acesso ao ensino, hoje se 
destaca regionalmente como referência educacional.

Os avanços conquistados são fruto de um planejamento estraté-
gico que envolve todos os agentes educacionais: gestores, profes-
sores, pais e alunos. Ao celebrar conquistas como a premiação no 
Programa Alfabetiza Juntos SP, Hortolândia reafirma seu compro-
misso em proporcionar oportunidades para seus cidadãos e con-
solidar uma trajetória de desenvolvimento sustentável.

O reconhecimento alcançado é, acima de tudo, um reflexo do 
empenho coletivo. Cada investimento realizado na educação é 
um passo a mais para transformar a cidade em um lugar onde as 
crianças têm a oportunidade de crescer, aprender e construir um 
futuro melhor. Hortolândia segue firme nesse propósito, fortale-
cendo suas bases e se consolidando como um exemplo de trans-
formação por meio da educação.

Hortolândia: do desafio à excelência na educação
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.
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Ambipar doa 
drone para apoiar 
fiscalização em 
Nova OdessaCidades

Sumaré reg ist rou a 
quinta morte por dengue 
em 2025, segundo dados 
do painel que monitora o 
avanço da doença no Esta-
do. As equipes do Contro-
le de Arboviroses seguem 
mobilizadas para conter 
a proliferação do Aedes 
aegypti, transmissor da 
doença. Agentes munici-
pais de endemias realiza-
ram nebulização contra a 
dengue em diversos locais 
de grande circulação, co-
mo a Defesa Civil e a Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental Antonietta Cia 

Viel. Além disso, a Unida-
de de Vigilância em Zoo-
noses (UVZ), em conjunto 
com o Controle de Arbovi-
roses, efetuou dedetização 
contra escorpiões na Cen-
tral de Imunobiológicos.

Equipes realizaram ope-
rações de combate no Par-
que da Amizade, na região 
de Nova Veneza. As ativida-
des incluíram nebulização 
costal, visitas casa a casa, 
busca ativa de casos sus-
peitos e positivos de den-
gue e orientação à popula-
ção. O carro fumacê tam-
bém realiza a pulverização 
do veneno nas ruas.

Apesar dos esforços da 
prefeitura, a colaboração 

da população é essencial 
para interromper a trans-
missão da dengue.

Para evitar a prolifera-
ção do mosquito, a prefei-
tura reforça a necessidade 
de a população adotar me-
didas preventivas simples, 
como manter caixas d’água 
sempre fechadas com tam-
pa adequada, evitar o acú-
mulo de água em calhas, 
lajes e recipientes expos-
tos, lavar com escova e sa-
bão tanques e reservatórios 
de água semanalmente, en-
cher de areia pratinhos de 
vasos de plantas, guardar 
garrafas de boca para bai-
xo e descartar corretamen-
te pneus e lixo em geral.

A municipalidade está 
investindo em tecnologia 
para intensificar o comba-
te à dengue e passou a uti-
lizar drones e inteligência 
artificial para mapear e tra-
tar áreas críticas.

A iniciativa inclui um 
processo de nebulização 
em mais de 100 hectares, o 
equivalente a aproximada-
mente 1 milhão de metros 
quadrados municipais. 
Com o auxílio dos drones, 
o tratamento alcança pon-
tos de difícil acesso, como 
calhas, terrenos baldios, 
lajes e quintais, onde há 
maior risco de criadouros 
do mosquito transmissor 
da dengue.

Sumaré registra 5ª morte por 
dengue e aumenta combate

Sete regiões recebem ações de enfrentamento 
ao Aedes aegypti, transmissor da doença

divulgação

OperAções cONstANtes

QUINtA-FeIrA
03 de ABRIL de 2025

03

Tribuna Liberal

Nova legislação abre chance de isentar consumidor que realizar compras nos estabelecimentos de Sumaré, dentro da 
abrangência do estacionamento rotativo; valor mínimo gasto nas lojas e critérios devem ser estudados pelo Executivo

Governo Henrique vai reorganizar 
Zona Azul e pode conceder isenção

Futuros decretos deverão trazer novas regras e mais detalhes da operação da Zona Azul na cidade

divulgação

O governo Henrique do 
Paraíso vai reorganizar o 
sistema de estacionamento 
rotativo da cidade, conhe-
cido como Zona Azul. Uma 
nova legislação estabelece 
diretrizes para o funciona-
mento do serviço, visando 
melhorar a mobilidade ur-
bana e garantir maior con-
trole sobre as vagas de es-
tacionamento no municí-
pio. A concessionária res-
ponsável pela operação de-
verá fornecer, no mínimo, 
um funcionário para cada 
70 vagas. A nova legisla-
ção ainda abre a possibi-
lidade de isenção da tari-
fa para consumidores que 
comprovem compras ou 
uso de serviços em estabe-
lecimentos comerciais lo-
calizados na área da Zona 
Azul. Tal proposta foi en-
viada pelo Executivo nes-
ta semana e aprovada pela 
Câmara de Sumaré.

De acordo com a lei 
aprovada, o uso das vagas 
fica limitado por tempo e 
estará sujeito ao pagamen-
to de uma tarifa específica. 
A instalação e ampliação 
do serviço ficarão a car-
go da Prefeitura Munici-
pal, que poderá determi-
nar a abrangência da Zona 
Azul conforme a demanda, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Ur-
bana e Rural.

A organização, fiscali-
zação e gerenciamento do 
sistema também serão de 
responsabilidade da pasta. 
O tempo máximo de per-
manência contínua nas 
vagas é de duas horas, po-
dendo ser prorrogado uma 
única vez pelo mesmo pe-
ríodo. O tempo de tolerân-
cia estabelecido é de 15 mi-
nutos sem cobrança de ta-
rifa. Além disso, a reserva 
de vagas dentro da Zona 
Azul fica proibida.

Os horários de funciona-
mento do estacionamento 
rotativo serão definidos por 
decreto municipal, poden-
do ser ajustados em datas 
especiais, como o Dia das 
Mães, Natal e Dia dos Pais, 
mediante solicitação da As-
sociação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de Su-
maré (ACIAS). Caso um veí-
culo permaneça irregular-
mente estacionado além do 
prazo de tolerância, o pro-
prietário será notificado pe-
la pasta ou pela concessio-
nária responsável pelo ser-
viço, recebendo um aviso 
de irregularidade no para-
-brisa do carro. Se o usuá-
rio não regularizar a situa-
ção dentro de 24 horas, se-
rá cobrada uma taxa equi-
valente a duas tarifas da Zo-
na Azul. Persistindo a irre-
gularidade após esse perío-
do, o valor da penalidade 
será equivalente a dez ta-
rifas, devendo ser quitado 
em até 72 horas.

Os valores arrecadados 
com a Taxa de Regulariza-
ção terão um percentual re-
passado à Prefeitura de Su-

maré, conforme estabeleci-
do no contrato de conces-
são. Além disso, a receita 
bruta obtida com a opera-
ção da Zona Azul terá um 
percentual mínimo de 10% 
destinado ao Fundo Muni-
cipal de Trânsito.

A aquisição de créditos 
para a utilização do sistema 
poderá ser feita por diferen-
tes meios, incluindo aplica-
tivos de celular, pagamen-
to em dinheiro, cartões de 
crédito e débito, PIX e pon-
tos de venda credenciados.

 A concessionária res-
ponsável pela operação de-
verá fornecer todo o mate-
rial e mão de obra neces-
sários para a gestão das va-
gas de estacionamento. Pa-
ra garantir um atendimento 
adequado, o quadro de mo-
nitores deverá manter, no 
mínimo, um monitor pa-
ra cada 70 vagas. Também 
será obrigatória a manuten-
ção de pelo menos um su-
pervisor operacional e um 
escritório de atendimen-
to aos usuários, preferen-
cialmente dentro da área 
abrangida pela Zona Azul.

sINAlIzAçãO
A sinalização das vagas 

será feita com marcações 
horizontais e verticais, se-
guindo as normas e pa-
drões exigidos pela legisla-
ção vigente. Todo o mate-
rial de sinalização instala-
do pela concessionária se-
rá incorporado ao patrimô-
nio público ao final do con-
trato de concessão.

O novo regulamento de-
termina que a permanência 
do condutor ou passagei-
ro dentro do veículo não o 
isenta do pagamento da ta-
rifa. As motocicletas terão 
áreas exclusivas para esta-
cionamento, previamente 
definidas pela prefeitura. 
Caso utilizem vagas desti-
nadas a automóveis, estarão 
sujeitas à tarifação normal.

tráFegO
O tráfego de veículos de 

carga com peso bruto total 
acima de 4.500 kg será proi-
bido na área da Zona Azul 
nos horários de maior mo-
vimento: de segunda a sex-
ta-feira, das 10h às 16h, e aos 
sábados, das 9h às 13h, ex-

ceto nos locais devidamen-
te sinalizados. Já as caçam-
bas utilizadas em reformas 
deverão pagar integralmen-
te a tarifa correspondente a 
um veículo comum duran-
te sua permanência na área 
regulamentada.

Algumas categorias de 
veículos ficarão isentas do 
pagamento da tarifa da Zo-
na Azul quando em servi-
ço, incluindo ambulân-
cias, veículos oficiais da 
União, do Estado e do Mu-
nicípio e carros de oficiais 
de justiça. No caso dos ofi-
ciais de justiça, será neces-
sário um credenciamen-
to junto à prefeitura para 
obtenção de um certifica-
do que deverá ser coloca-
do no veículo para reco-
nhecimento pelos moni-
tores e fiscais de trânsito.

IdOsOs e pcds
O projeto aprovado tam-

bém prevê a reserva de 5% 
das vagas da Zona Azul pa-
ra idosos e 2% para pessoas 
com deficiência com difi-
culdade de locomoção. O 
estacionamento nessas va-

gas será gratuito por um pe-
ríodo máximo de três horas, 
desde que o veículo esteja 
devidamente identificado 
com a credencial específica 
emitida pelo órgão de trân-
sito. Caso um idoso ou pes-
soa com deficiência estacio-
ne fora das vagas reserva-
das para sua condição, se-
rá cobrado o valor normal 
da tarifa da Zona Azul. O 
tempo máximo de perma-
nência deverá ser respeita-
do e, se excedido, o veículo 
será notificado por estacio-
namento irregular.

IseNçãO A cONsUmIdOres
A nova legislação ain-

da abre a possibilidade de 
isenção da tarifa para con-
sumidores que comprovem 
compras ou uso de servi-
ços em estabelecimentos 
comerciais localizados na 
área da Zona Azul. Os cri-
térios e valores mínimos 
de consumo para obten-
ção desse benefício serão 
definidos posteriormente 
por decreto municipal, com 
base em estudos realizados 
pela prefeitura e possíveis 
colaborações da ACIAS.

O descumprimento das 
regras da Zona Azul será 
passível de penalidades. Se-
rão consideradas infrações 
estacionar sem o respectivo 
crédito válido, motocicletas 
ocupando vagas não desti-
nadas a elas ou permanecer 
além do período permitido.

Com a reformulação do 
sistema, a proposta bus-
ca melhorar a organiza-
ção do trânsito, otimizar 
o uso das vagas de estacio-
namento e garantir maior 
rotatividade nos espaços 
públicos da cidade.

Mesmo antes de assu-
mir a prefeitura, Henrique 
do Paraíso já externalizou 
ser contrário a um sistema 
de “indústria da multa” e 
apontava a necessidade da 
remodelação no sistema de 
estacionamento rotativo.
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Festival azul

Evento gratuito será no próximo domingo, a partir das 9h, no Parque Lago da Fé, com tendas sensoriais e educativas 
conduzidas por profissionais especializados que vão ajudar o público a compreender o mundo das pessoas com TEA

O Instituto Unicamente 
realiza neste domingo (6), 
em Hortolândia, o Festival 
Azul - Uma Experiência In-
terativa sobre o Autismo. O 
evento, gratuito e aberto ao 
público, será das 9h às 12h, 
no Parque Lago da Fé, loca-
lizado na Avenida Joaquim 
Martarolli, no Parque Ga-
briel. A atividade será um 
marco regional no mês da 
Campanha de Conscienti-
zação sobre o TEA (Trans-
torno do Espectro Autista), 
o Abril Azul, realizada em 
todo o mundo.

De acordo com a neu-
ropsicóloga Beatriz Filliet-
taz, fundadora do Institu-
to Unicamente, o objetivo 
do Festival Azul é informar 
a população sobre o TEA, 
levar conhecimento sobre 
as principais terapias que 
contribuem para o desen-
volvimento neurocognitivo 
do autista, além de sensibi-
lizar a sociedade para a im-
portância da aceitação, em-
patia e entendimento das 
necessidades das pessoas 
neuroatípicas.

Segundo o IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística), existem cer-
ca de 2 milhões de pessoas 

com TEA no Brasil. Desse 
número, pelo menos 30 mil 
vivem na RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
onde o Instituto Unicamen-
te atua, e precisam de cui-
dados especiais para o de-
senvolvimento.

O Festival Azul foi elabo-
rado de forma que o públi-
co “sinta”, na prática, como 
diferentes estímulos senso-
riais, a comunicação e o mo-
vimento podem ser percebi-
dos por pessoas com TEA.

Para isso, o Instituto Uni-
camente disponibilizará 
seis tendas interativas so-
bre o autismo, conduzidas 
por cerca de 30 profissionais 
especializados, dentre eles, 
psicólogos, terapeutas ocu-
pacionais, fonoaudiólogos, 
psicomotricistas, musicote-
rapeutas e psicopedagogas.

Na Tenda Sensorial, as 
pessoas poderão descobrir 
como diferentes estímulos 
(o tato, a visão e a audição) 
podem ser percebidos de 
maneira única por uma 
pessoa com TEA. 

Quem passar pela Ten-
da da Comunicação, terá 
a oportunidade de explo-
rar formas alternativas de 
se comunicar com o autis-
ta, para além da fala.

Na Tenda Música e Emo-
ção será vivenciado, na prá-

tica, como sons e ritmos 
podem ajudar na regula-
ção emocional da pessoa 
com TEA e na interação de-
la com outras pessoas.

Além disso, haverá a 
Tenda de Escuta e Apoio, 
onde pais e familiares con-
tarão com acolhimento de 
profissionais especializa-
dos para tirar dúvidas, en-
tender como funciona cada 
serviço terapêutico e trocar 
experiências.

“Cada estação foi cria-
da para proporcionar uma 
compreensão mais profun-
da sobre o autismo, promo-
vendo empatia, inclusão e 
informação de forma aces-
sível e dinâmica. Queremos 
que as pessoas conheçam 
como o Instituto pode au-
xiliar no desenvolvimen-
to de crianças com TEA e 
àquelas com outros distúr-
bios comportamentais”, as-
sinala Beatriz.

O Festival Azul já tem 
presença confirmada da in-
fluenciadora digital Sam-
my Sampaio (@sammy-
sampaio), que possui 4,4 
milhões de seguidores no 
Instagram, onde ela com-
partilha seu dia a dia e a 
jornada como mãe solo.

Também participará 
do evento o casal Daniel 
Ludtke e Marla Ludtke, 

idealizadores do canal in-
fantil Minha Vida É uma 
Viagem, no Youtube, on-
de histórias da bíblia são 
contadas por meio da mú-
sica (www.youtube.com/c/
Minhavidaéumaviagem). 
Durante o evento, Daniel 
e Marla cantarão músicas 
gospel para crianças.

O Instituto Unicamente 
é uma clínica especializa-
da em atendimento infan-
til nas áreas de psicologia, 
neuropsicologia, psicope-
dagogia, fonoaudiologia e 
terapia ocupacional, com 
unidades em três cidades 
da RMC: Campinas, Horto-
lândia e Monte Mor. O Ins-
tituto trabalha com a tera-
pia ABA, altamente reco-
nhecida para o desenvol-
vimento neurocognitivo de 
crianças com TEA.

Com estrutura moder-
na e um quadro de profis-
sionais altamente quali-
ficado, o Instituto Unica-
mente ajuda no desenvol-
vimento de crianças com 
transtornos de aprendiza-
gem, deficiência intelec-
tual, TDAH (Transtorno 
do Déficit de Atenção e Hi-
peratividade), TEA, dentre 
outros distúrbios compor-
tamentais, com acolhimen-
to humanizado e orienta-
ção aos familiares.

Beatriz Fillietaz, neuropsicóloga do Instituto 
Unicamente: ação multiplicará conhecimento sobre o TEA

Instituto Unicamente realiza atividade 
interativa sobre autismo em Hortolândia
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJ. DE EXP. DE MERCADORIA

  ANALISTA CONTÁBIL

  ASSISTENTE DE LOGÍSTICA

  ASSISTENTE COMERCIAL

  ASSISTENTE ADMINISTRATIVO 

  ANALISTA DE DPTO. PESSOAL

  ASSISTENTE FISCAL JUNIOR

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUX. DE RECURSOS HUMANOS

  AUXILIAR DE REVISÃO

  AUXILIAR DE TRANSPORTE

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  AUXILIAR FISCAL

  BALCONISTA

  MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO

  COORD. DE E-COMMERCE

  CONSULT. DE VENDAS TURISMO

  CHEFE DE EXPEDIÇÃO

  MOTORISTA ENTREGADOR

  MOTORISTA OPERADOR MUNK

  SUPERVISOR DE FROTA

  TORNEIRO MECÂNICO

  VENDEDOR

AUXILIAR DE LIMPEZA
Ensino fundamental. Experiência na função. Para atuar de
segunda a sexta-feira. Residir em Sumaré ou Nova Odessa. 

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

A terceira sessão do Par-
lamento Jovem da Câmara 
Municipal de Sumaré se-
rá realizada na manhã de 
sábado (5). A reunião será 
realizada a partir das 9h, e 
começa com uma atividade 
de formação sobre cultu-
ra e política pública. A pa-
lestra será ministrada pe-
lo ator, diretor e professor 
Vinicius Cassiolato, presi-
dente do Conselho de Cul-
tura de Sumaré. O evento é 
aberto a toda a população e 
será transmitido em tempo 
real pelo canal da Câmara 
no YouTube.

O objetivo da capacitação 
é promover reflexões sobre 
a cultura e o fazer artístico 
de forma que instiguem os 
participantes a criar circui-
tos artísticos em seu terri-
tório, além de instigar a re-
flexão sobre a importância 
dos movimentos coletivos 
na política pública da cul-
tura por meio de fóruns po-
pulares e conselhos de cul-
tura. “Essa ação é realizada 
em parceria com o Agen-
te Territorial de Cultura da 
Região Imediata de Campi-
nas, vinculado ao Progra-
ma Nacional dos Comitês 
de Cultura do Ministério da 
Cultura”, explica Vinicius.

Natural de Campinas, 
Vinicius Cassiolato ini-
ciou sua carreira em 1992. 
Desde então, participou de 
inúmeros cursos, oficinas 
e workshops relacionados 
à interpretação, direção, 

iluminação, sonoplastia, 
musicalização, dança, voz 
e expressão corporal. De-
senvolveu montagens com 
diversos grupos e compa-
nhias teatrais, incluindo 
Trilhas da Arte – Pesquisas 
Cênicas da cidade de São 
Paulo, Grupo Taraumara 
de Campinas, Dellart Pro-
duções de Campinas, Cia 
Experimental Tupinambá 
núcleo Salto e Campinas e 
Grupo de Teatro Estrada de 
Indaiatuba. Integrou mais 
de 80 peças teatrais em sua 
carreira, entre musicais, es-
quetes e longas-metragens. 
No decorrer de sua carrei-
ra, ganhou vários prêmios 
como melhor direção, me-
lhor ator e revelação in-
fantil em festivais e mos-
tras de teatro. Junto ao Co-

letivo Okàn Mìmo, de São 
Paulo, roteiriza e dirige as 
filmagens da série “Itans” 
sob a temática afro diaspó-
rica. Para além da atuação 
e direção cênica, Vinícius 
é autor do livro “Rainha do 
Mar” de 2019.

Logo após a palestra, os 
integrantes do Parlamento 
Jovem se reúnem em mais 
uma sessão ordinária. Na 
reunião, os estudantes irão 
ler as indicações e votar os 
documentos apresentados 
pelos parlamentares, como 
moções, requerimentos e 
projetos de lei. O Parlamen-
to Jovem tem como objeti-
vo estimular a cidadania e 
promover o debate sobre 
política e democracia entre 
os alunos do Ensino Médio 
eleitos para o projeto.

Palestra aborda cultura e política 
pública neste sábado em Sumaré

Presidente do Conselho de Cultura de sumaré irá 
falar sobre importância dos movimentos coletivos

paRlamento jovem

divulgação



Prefeito Leitinho explica que equipamento será usado para verificação de terrenos com mato alto ou locais com água 
parada, além de ser útil para ações de prevenção de queimadas; novas parcerias entre prefeitura e empresa são previstas

Ambipar faz doação de drone e apoia 
fiscalização ambiental em Nova Odessa

Diretora jurídica da empresa, Ana Carolina Bruno, 
vê cidade como modelo para expandir ações sustentáveis

divulgação

O prefeito C láud io 
Schooder, o Leit i n ho 
(PSD), recebeu na terça-
-feira (1º), das mãos de 
duas executivas da Am-
bipar Environment, um 
drone “zero quilômetro” e 
“top de linha”, doado pe-
la multinacional brasileira 
líder em soluções ambien-
tais para auxiliar nas ações 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Parques e 
Jardins, Agricultura e Re-
cursos Hídricos. Entre ou-
tras ações, o equipamento 
vai permitir a vistoria de 
imóveis com mato alto ou 
que contenham materiais 
com água parada, servindo 
de criadouros para o mos-
quito transmissor do vírus 
da dengue.

A doação foi entregue pe-
la diretora jurídica da em-
presa, Ana Carolina Bruno, 
e pela diretora administra-
tiva, Isabel Souza. Estive-
ram presentes o secretário 
de Meio Ambiente do mu-
nicípio, Rafael Brocchi, o 

adjunto Matheus Tonucci, 
a diretora Daniela Favaro 
e o assessor Matheus Grol-
la Martins. Novas parcerias 
entre município e empresa 
foram debatidas durante o 
encontro, e devem ser di-
vulgadas em breve.

“A Ambipar tem um tra-

balho muito importan-
te na preservação do meio 
ambiente. Para mim, en-
quanto prefeito, é um or-
gulho termos uma empre-
sa com essa relevância aqui 
em nossa cidade e termos 
essas parcerias com a pre-
feitura. Esse drone vai ser-

vir para fiscalizarmos ter-
renos, combater a dengue, 
prevenir queimadas. Só te-
mos que agradecer à em-
presa por mais essa parce-
ria com o município. E ou-
tras parcerias vão vir em 
breve”, agradeceu o prefei-
to Leitinho.

“A Ambipar é uma em-
presa amiga do meio am-
biente, queremos agrade-
cer à Ana, à Isabel e a toda 
a Diretoria da empresa por 
esse drone, que vai ser mui-
to útil para as nossas ativi-
dades. E em breve vamos 
anunciar novas ações em 
parceria com a Ambipar 
que vão beneficiar o meio 
ambiente de toda a nossa 
cidade”, acrescentou o se-
cretário Rafael Brocchi.

“Para nós, é um orgu-
lho imenso estarmos aju-
dando a ‘nossa’ cidade e 
a Secretaria de Meio Am-
biente. Nosso objetivo é 
usar Nova Odessa, on-
de estamos sediados, co-
mo um piloto, um modelo 
para expandirmos nossas 
ações na área ambiental”, 
apontou Ana Carolina.

RECICLA JUNTO X 
COOPERSONHOS
Outra ação conjunta já 

efetivada entre Ambipar e 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, através do Consima-
res (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Re-

síduos Sólidos da Região 
Metropolitana de Campi-
nas), é a viabilização de 
um novo barracão e de no-
vos equipamentos para a 
Coopersonhos, a coope-
rativa de recicladores de 
Nova Odessa, projeto so-
cial beneficiado pelo Pro-
jeto Recicla Junto.

Situada no Parque In-
dustrial Fritz Berzin, a no-
va sede deve ser inaugura-
da ainda neste mês e é to-
talmente adequada e equi-
pada para as atividades de 
reciclagem dos membros 
da cooperativa de recicla-
dores e geração de ren-
da, incluindo uma estei-
ra, uma prensa e um guin-
cho novos e modernos e de 
grande capacidade.

Atualmente, a Cooperso-
nhos funciona em um anti-
go barracão do Jardim Con-
ceição. Fundada no início 
dos anos 2000, a coopera-
tiva recebe apoio do Muni-
cípio, incluindo um cami-
nhão e motorista para auxi-
liar no trabalho dos recicla-
dores. São cerca de 10 coo-
perados atualmente.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Operação contra 
tráfico apreende 
carros de luxo 
em HortolândiaCidades

Sumaré deu mais um 
passo na preparação pa-
ra receber as equipes da 
CAEP (Companhia de 
Ações Especiais de Polí-
cia). A Secretaria de Obras 
recebeu representantes da 
Polícia Militar para ofere-
cer orientações e alinhar 
os processos necessários 
para a concretização do 
projeto de reestruturação 
do 48º BPM (Batalhão da 
Polícia Militar), onde fica-
rão as equipes da CAEP.

A iniciativa, que visa for-
talecer o combate à crimi-

Executivo e PM alinham instalação 
da nova base da CAEP em Sumaré

Município receberá efetivo de até 300 policiais da Companhia de Ações Especiais de Polícia
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SEgURANçA PúbLICA

O presidente da Câmara 
de Nova Odessa, vereador 
Oséias Jorge (PSD), cumpriu 
recentemente agendas ofi-
ciais em São Paulo para via-
bilizar novos investimentos 
para o município. Na Alesp 
(Assembleia Legislativa de 
São Paulo), Oséias teve reu-
niões com deputados e as-
sessores solicitando a des-
tinação de emendas para a 
saúde. No mesmo dia, re-
uniu-se com o assessor da 
Casa Civil do Governo do 
Estado de São Paulo, Ricar-
do Molina, para tratar tam-
bém de investimentos esta-

duais para a cidade.
“Agradeço a recepção 

de todos que conversei. O 
Molina já se comprometeu 
a nos ajudar a levar ainda 
mais investimentos para a 
cidade, além de ser o elo en-
tre Nova Odessa e o governo 
estadual. Tenho certeza que 
iremos colher ótimos frutos 
dessa parceria”, destacou o 
presidente da Câmara.

Além de recursos para a 
saúde, Oséias também so-
licitou a destinação de ver-
bas para o esporte, cultura 
e discutiu sobre as áreas do 
Instituto de Zootecnia.

REAJUSTE SALARIAL
Em assembleia realizada 

na última sexta-feira (28), 
os servidores da Câmara 
de Nova Odessa aprova-
ram, por maioria absoluta, 
a contraproposta apresenta-
da pelo presidente da Casa, 
Oséias Jorge, à diretoria do 
SSPMANO (Sindicato dos 
Servidores Públicos Muni-
cipais de Nova Odessa).

Seguindo um parecer 
da Procuradoria Jurídica 
do Legislativo, as negocia-
ções haviam sido suspen-
sas até que o Executivo in-
formasse qual índice apli-
caria no reajuste. Uma vez 
que o Projeto de Lei foi pro-
tocolado, a Câmara propôs 
então um reajuste de 5,06% 
nos salários e 10% no au-

xílio alimentação, passan-
do para R$ 2.171,38 por mês 
para cada servidor.

“Valorizar o servidor pú-
blico é um dever. Fico feliz 
que chegamos em um acor-
do, com reajuste nos salá-
rios e 10% no auxílio ali-
mentação. Continuo traba-
lhando para promover ca-
da vez mais benefícios pa-
ra todos os servidores”, co-
mentou Oséias.

Com as leis e resoluções 
publicadas, a Câmara de-
ve efetuar o pagamento dos 
dois reajustes, que terão seus 
efeitos retroagindo a janeiro, 
até a próxima sexta-feira (4). 
Os salários já foram credita-
dos desde segunda-feira (31).

Oséias Jorge busca investimentos para Nova Odessa

Parlamentar debateu recursos para saúde 
com assessor da Casa Civil, Ricardo Molina

ALESP E CASA CIvIL
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nalidade e aumentar a sen-
sação de segurança na re-
gião, encontra-se em sua 
fase inicial e contará com 
a atuação de cerca de 90 
militares. A expectativa é 
que, com a total estrutu-
ração da base da CAEP, o 
efetivo policial possa che-
gar a um contingente entre 
100 e 300 policiais especia-
lizados em ações especiais.

O secretário de Obras 
de Sumaré, Bruno Khoury, 
destacou a importância da 
parceria entre a prefeitu-
ra e a Polícia Militar pa-
ra o sucesso do projeto. “A 
Prefeitura de Sumaré es-
tá empenhada em ofere-
cer todo o suporte neces-
sário para que a reestru-
turação do 48º Batalhão 
e a instalação da base da 
CAEP sejam realizadas da 
melhor forma possível. Es-

tamos trabalhando lado a 
lado com a PM para garan-
tir que os processos buro-
cráticos e de infraestrutu-
ra sejam agilizados”, afir-
mou Khoury.

O secretário de Seguran-
ça General Peternelli tam-
bém comentou a relevân-
cia da implantação da ba-
se da CAEP em Sumaré. “A 
chegada da Companhia de 
Ações Especiais de Polícia 
representa um reforço pa-
ra a segurança de Suma-
ré. A CAEP é uma unidade 
especializada e altamen-
te treinada para lidar com 
situações complexas e de 
maior risco. Acreditamos 
que a sua presença, aliada 
ao trabalho já realizado pe-
lo 48º Batalhão, vai contri-
buir para a redução da cri-
minalidade e para a prote-
ção dos cidadãos”, afirmou.
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A Prefeitura de Horto-
lândia informa aos pais e 
responsáveis que andam 
preocupados com a che-
gada do outono, tempo de 
ventos frios, sobretudo pela 
manhã e no final da tarde, 
que a produção das 50 mil 
peças de uniformes escola-
res de inverno segue a todo 
vapor e está bem adianta-
da. A previsão da Secreta-
ria de Inclusão e Desenvol-
vimento Social é que os no-
vos kits de uniformes sejam 
encaminhados à Secretaria 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia ainda neste mês.

Neste ano, os estudantes 
da rede municipal de ensi-
no começaram o semestre 
letivo com uniforme esco-
lar novo. Cada criança, jo-
vem e adulto matriculado 

lizado no Jardim Terras de 
Santo Antônio. É lá que cer-
ca de 50 aprendizes de cos-
tureiras confeccionam ago-
ra os kits de inverno.

Desta vez, elas produzem 
as calças e os agasalhos que 
serão entregues aos cerca 
de 25 mil estudantes mu-
nicipais, antes de o inver-
no chegar. Com atenção e 
agilidade, as bolsistas vão 
mostrando na prática tu-
do o que aprenderam na 
etapa teórica do curso de 
“Costura Industrial”, dis-
ponibilizado pela Secreta-
ria de Inclusão e Desenvol-
vimento Social às partici-
pantes do Programa Acer-
te (Ação Cidadã de Requa-
lificação, Trabalho e Edu-
cação), realizado pela Se-
cretaria de Governo.

A produção dos unifor-
mes escolares para a rede 
municipal de Hortolândia 
faz parte de uma política 
pública em execução há 
mais de uma década. Por 
meio deste projeto social, 
a prefeitura busca prepa-
rar pessoas em vulnerabi-
lidade, a maioria mulhe-

res, para conquistar uma 
renda extra ou ingressar 
no mercado de trabalho. 
Além disso, a Administra-
ção Municipal garante a 
entrega dos uniformes es-
colares anualmente e no 
tempo certo.

“Para pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade, o 
acesso à qualificação pro-
fissional pode ser um di-
visor de águas. Muitas ve-
zes, a falta de oportunida-
des perpetua ciclos de po-
breza e exclusão. No entan-
to, programas de capaci-
tação e em especial neste 
caso na Costura Industrial 
não apenas ensinam um 
ofício, mas também ofe-
recem dignidade, autono-
mia financeira e a chance 
de um recomeço. Além dis-
so, ao investir na qualifica-
ção, fortalecemos não só a 
vida individual dos apren-
dizes, mas também a eco-
nomia local e a geração de 
emprego e renda e o em-
preendedorismo”, afirma 
o secretário-adjunto de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, Gérson Ferreira.

Produção de uniformes de inverno 
está a todo vapor em Hortolândia

Previsão da municipalidade é que novos kits cheguem às escolas ainda neste mês

divulgação

Alunos beneficiAdos

A Prefeitura de Monte 
Mor anunciou que, a par-
tir de agora, a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
do município passa a ser 
administrada por uma no-
va empresa contratada pela 
gestão municipal. Com es-
sa mudança, a unidade dei-
xa de estar sob o comando 
da Associação Beneficente 
Sagrado Coração de Jesus.

Segundo a prefeitura, 
equipes da Secretaria de 
Planejamento e Obras ini-
ciaram melhorias na es-
trutura da UPA, incluindo 
a troca de lâmpadas, con-
serto de infiltrações e no-
va pintura nas dependên-
cias da unidade. Essas refor-
mas pretendem proporcio-
nar um ambiente mais ade-
quado e seguro para pacien-
tes e profissionais de saúde.

A prefeitura garantiu 
que nenhum dos atuais 

funcionários da unidade 
será dispensado de ime-
diato. Todos os trabalha-
dores que desejarem per-
manecer no cargo terão 
prioridade na recontra-
tação pela nova empresa. 
No total, 80 vagas estarão 
disponíveis para compor a 
equipe da unidade.

O prefeito Murilo Ri-
naldo (PP) enfatizou que a 
transição tem como prin-
cipal objetivo aprimorar 
o atendimento à popula-

ção. “Nosso foco é oferecer 
ainda mais qualidade no 
atendimento. Agora, con-
taremos com um pediatra e 
dois clínicos gerais durante 
o dia e a mesma quantida-
de no período noturno, ga-
rantindo assistência 24 ho-
ras por dia para toda a fa-
mília”, afirmou o prefeito.

A expectativa é que, com 
a nova gestão e melhorias 
implementadas, a UPA de 
Monte Mor ofereça servi-
ço humanizado e acessível.

UPA de Monte Mor passa a ser gerida por nova empresa
TrocA de comAndo

Transição visa aprimorar atendimento, 
oferecendo serviço humanizado e acessível 
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Iniciativa contará com 60 veículos até 2030 e deve reduzir em até 90% a pegada de carbono da frota operada pelo gás 
renovável; projeto contempla caminhões que atendem sede da empresa, em Paulínia, maior complexo químico nacional

A Rhodia, empresa líder 
global no setor de quími-
cos essenciais pertencente 
ao Grupo Solvay, anunciou 
uma parceria com a Trans-
portes Cavalinho, referên-
cia em transporte susten-
tável, para substituir o uso 
de combustíveis fósseis por 
biometano no transporte 
dos produtos. O uso do bio-
metano na operação tem 
o potencial de reduzir em 
até 90% a pegada de car-
bono emitida por tonelada 
transportada por quilôme-
tro, apoiando a meta global 
da companhia de alcançar 
a redução de 20% das emis-
sões de escopo 3 - emissões 
indiretas de gases de efeito 
estufa na cadeia - até 2030.

O projeto contemplará a 
frota responsável por aten-
der a sede da empresa em 
Paulínia, o maior comple-
xo químico do Brasil, que 
produz mais de 1,2 milhão 
de toneladas de produtos 
anualmente. O lançamen-
to oficial do projeto ocor-
reu na terça-feira (1º) e as 
operações terão início em 
2026. Inicialmente, o ser-

‘Projeto verde’ teve lançamento oficial e nova frota da empresa passará de 20 para 60 caminhões em cinco anos

Rhodia realiza transição da frota de 
combustíveis fósseis para biometano

divulgação sões diretas das fábricas e 
indiretas do consumo de 
energia de CO₂ (escopos 
1 e 2) desde 2025. Com a 
implementação dos novos 
projetos, espera-se que a 
redução chegue a 97% até 
2027 - consolidando a fá-
brica como uma referência 
mundial em produção quí-
mica sustentável.

A Solvay, uma empresa 
química pioneira com um 
legado de inovações do 
fundador Ernest Solvay no 
processo de carbonato de 
sódio, dedica-se a fornecer 
globalmente soluções es-
senciais através da sua for-
ça de trabalho de mais de 
9.000 funcionários.

“Como uma empresa lí-
der mundial, com 4,9 bi-
lhões de euros em vendas 
líquidas em 2023 e cotação 
na Euronext Bruxelas e Pa-
ris (SOLB), o compromis-
so inabalável da Solvay im-
pulsiona a transição para 
um futuro neutro em car-
bono até 2050, sublinhando 
a sua dedicação à sustenta-
bilidade e a transição para 
uma sociedade mais justa. 
No Brasil, a Solvay também 
atua com a marca Rhodia”, 
explicou a empresa.

viço contará com uma frota 
de 20 veículos e o número 
de veículos deve alcançar 
60 caminhões até o final de 
2030, sendo que cada auto-
móvel terá a autonomia pa-
ra percorrer até 650 km. A 
iniciativa visa superar os 
desafios da infraestrutura 
brasileira para viagens de 
caminhões elétricos de lon-
ga distância, apresentan-

do uma solução sustentá-
vel por meio do uso de bio-
combustíveis.

A iniciativa contempla 
uma estratégia mais ampla 
de sustentabilidade ado-
tada pela companhia nas 
operações no Brasil, com 
foco principal na sede em 
Paulínia. No ano passado, 
a Solvay anunciou um pro-
jeto voltado para a adoção 

de caldeiras alimentadas 
por biomassa, substituin-
do fontes fósseis de energia.

De acordo com a presi-
dente da Solvay, Daniela Ma-
nique, a companhia man-
tém um compromisso firme 
com o clima, que orienta to-
das as suas ações estratégi-
cas e investimento em no-
vas fontes de energia, como 
o biometano, que é uma ini-

ciativa crucial para reduzir 
a pegada de carbono da em-
presa. “A companhia está 
focada em avançar em di-
reção à neutralidade de car-
bono, enquanto se mantém 
comprometida com a sus-
tentabilidade e a inovação”, 
afirma a executiva.

A unidade da Solvay em 
Paulínia já alcançou uma 
redução de 95% nas emis-
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em escolas públicas muni-
cipais recebeu, no kit de ve-
rão, duas camisetas e uma 
bermuda. Para as meninas 
da Educação Infantil e do 
Ensino Fundamental e as 

adolescentes e mulheres 
adultas da EJA (Educação 
de Jovens e Adultos), teve 
uma novidade: o short saia.

As milhares de peças de 
roupas destinadas à tem-

porada de verão foram 
confeccionadas no CQP II 
(Centro de Qualificação 
Profissional da Prefeitura) 
“Costura Industrial”, cen-
tro profissionalizante loca-



RepResentante municipal

Maria Eduarda Magalhães da Silva, de 18 anos, se destacou na Febrace, a maior feira de ciências do Brasil e representará 
a cidade em Columbus, Estado do Ohio, nos Estados Unidos, no mês de maio; jovem agradece professora e orientadora

A est uda nte Ma r ia 
Eduarda Magalhães da Sil-
va, de 18 anos, foi uma das 
premiadas na 21ª edição 
da Feira Brasileira de Ciên-
cias e Engenharia (Febra-
ce), realizada entre os dias 
20 e 24 de março no Inova 
USP, em São Paulo. Com o 
projeto Sírus: Simulando 
Imagens de Raio-X através 
da Matemática Computa-
cional, orientado pela pro-
fessora Thais Lima Alves, 
a jovem cientista se desta-
cou entre os 225 finalistas 
da competição, que contou 
com mais de 1.800 inscri-
tos de todas as regiões do 
Brasil. Nesta quarta-feira 
(2), Maria Eduarda foi re-
cebida no gabinete do pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos) para uma homena-
gem especial.

 O chefe do Executivo 
municipal parabenizou a 
estudante pela conquista 
e ressaltou a importância 
do incentivo à educação e 
à ciência. “Maria Eduarda é 
um exemplo de determina-
ção e talento. Sua dedica-
ção mostra que a educação 
é o caminho para transfor-
mar vidas. Parabéns pela 
sua conquista e por levar o 

Hortolandense está empolgada com oportunidade após reconhecimento em projeto de matemática computacional

Cientista de Hortolândia é premiada 
e ganha homenagem de Zezé Gomes

divulgação evento tão importante”, 
disse Maria Eduarda.

A estudante, que cursou 
o Ensino Médio na Escola 
Estadual Professora Hedy 
Madalena Bocchi, no Jar-
dim Everest, sonha em se-
guir carreira na área de 
ciência e tecnologia. Seu 
projeto inovador demons-
tra a aplicação da matemá-
tica computacional para si-
mular imagens de raio-X, 
uma abordagem que po-
de contribuir significati-
vamente em diversas áreas.

A Febrace contou com o 
apoio de instituições como 
Petrobras, Sebrae, Embai-
xada e Consulados dos EUA 
no Brasil, além do respal-
do institucional do Minis-
tério da Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (MCTI) e do 
Conselho Nacional de De-
senvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPq). Ao to-
do, a feira concedeu cerca 
de 300 prêmios e oportuni-
dades a jovens cientistas de 
todo o país.

“Com essa conquista, 
Maria Eduarda se torna um 
exemplo inspirador para ou-
tros estudantes da rede pú-
blica e reforça a relevância 
do investimento na educa-
ção e no incentivo à pesqui-
sa científica entre os jovens”, 
finalizou Zezé Gomes.

nome de Hortolândia pa-
ra o cenário internacional”, 
declarou o prefeito.

A Febrace, promovida 
pela Escola Politécnica da 
USP, é a maior feira cien-
tífica pré-universitária do 
Brasil. O evento busca es-
timular a cultura científi-
ca, a inovação e o empreen-

dedorismo entre jovens es-
tudantes. Os projetos fina-
listas passam por rigoro-
sa avaliação de professores 
universitários e especialis-
tas, e os melhores trabalhos 
são premiados com bolsas, 
estágios e oportunidades 
de participação em even-
tos internacionais.

A premiação conquista-
da por Maria Eduarda ga-
rantiu sua participação 
na Feira Internacional de 
Ciência e Engenharia Re-
generon em Columbus, 
Estado do Ohio, nos Esta-
dos Unidos, que acontece 
no mês de maio. Entusias-
mada com a nova oportu-

nidade, a jovem cientista 
celebrou o reconhecimen-
to. “Foi uma alegria imen-
sa receber essa premiação. 
Agradeço muito à minha 
professora e orientadora, 
que me ajudou em todo o 
processo. Agora, tenho a 
honra de representar Hor-
tolândia e o Brasil em um 

A obra do viaduto so-
bre a Rodovia Jornalista 

Francisco Aguirre Proen-
ça (SP-101), em Hortolân-
dia, segue em avanço gra-
dativo. A empresa contra-
tada pela prefeitura fina-

lizou a etapa de concreta-
gem das lajes no fim de se-
mana. Anteriormente, ha-
via sido executada a colo-
cação das pré-lajes.

 De acordo com a Secre-
taria de Obras, finalizada 
a concretagem das lajes, 
o material precisa passar 
por um período de “cura”. A 

ação é necessária para que 
o concreto endureça e ad-
quira resistência. O tempo 
de “cura” é de 20 dias. Em 
cima das lajes concretadas 
foi colocada uma manta 
para controlar este proces-
so e evitar o aparecimen-
to de trincas e rachaduras.

Durante esse período, as 
equipes de operários execu-
tam outras tarefas. Uma de-
las é a colocação de barreiras 
nas laterais do viaduto, on-
de será a área de pedestres.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Obras, a pró-
xima etapa a ser iniciada é 
a de pavimentação do via-
duto e, por fim, a sinali-
zação do dispositivo. Ou-
tra ação prevista pela se-
cretaria é o recape de ruas 
no entorno do viaduto. De 
acordo com a construto-
ra contratada, a previsão 
é que a obra seja concluída 
neste semestre.

FluiDeZ nO tRÂnsitO
Ao ser concluído, o novo 

viaduto contribuirá com a 
fluidez do trânsito e facili-
tará deslocamentos na re-
gião, que é movimentada. 
De acordo com a Secreta-

ria de Mobilidade Urbana, 
o novo dispositivo terá mão 
única e fará a ligação viá-
ria no sentido Jardim Roso-
lém/ Jardim Sumarezinho.

O viaduto terá em torno 
de 45 metros de extensão e 
ligará a Rua Orlando Giral-
delli, no Jardim Rosolém, 
à Rua Waldiva Fernandes 
Duarte da Silva, no Jardim 
Sumarezinho. Já o outro 
viaduto existente, próxi-
mo à obra, atualmente tem 
mão dupla. Com a entre-
ga do novo dispositivo, o 
viaduto existente passará 
a ter mão única no senti-
do Jardim Sumarezinho/
Jardim Rosolém.

A Prefeitura de Hortolân-
dia retomou a obra de cons-
trução do viaduto em maio 
do ano passado, após rece-
ber a autorização da con-
cessionária Rodovias do 
Tietê, responsável pela ad-
ministração da rodovia. O 
município iniciou a obra de 
construção do viaduto em 
2023. O prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes (Republi-
canos) fez uma apresenta-
ção da obra para a popula-
ção, e aproveitou para es-
clarecer dúvidas.

Obra de viaduto sobre a SP-101 
conclui concretagem de lajes

Empresa contratada pela prefeitura executou serviço no fim de semana

divulgação

RegiãO DO ROsOlém

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou nes-
ta semana dois Projetos de 
Lei que promovem a inclu-
são e a valorização de famí-
lias adotantes e de mães e 
pais atípicos. As propostas 
buscam reconhecer a di-

versidade familiar e forta-
lecer a rede de apoio.

O Projeto de Lei nº 17, de 
autoria do vereador Régis 
da Serralheria (PSB), ins-
titui no Calendário Oficial 
do Município o “Dia Muni-
cipal da Família Adotante”, 
a ser comemorado anual-
mente no terceiro domingo 
do mês de maio. A adoção é 

um gesto de amor incondi-
cional, onde laços são cons-
truídos pelo coração e pe-
la dedicação. Famílias ado-
tantes são exemplos de re-
siliência e cuidado, trans-
formando a vida de crian-
ças e adolescentes que pre-
cisam de um lar. A criação 
desta data busca dar visi-
bilidade a essas famílias e 

enaltecer a importância do 
ato de adotar, fortalecendo 
o compromisso social com 
o acolhimento e o afeto.

Já o Projeto de Lei nº 21, 
de autoria do vereador Clo-
doaldo (Podemos), estabe-
lece a Semana Municipal 
de Valorização das Mães e 
Pais Atípicos, a ser realizada 
anualmente na terceira se-

mana de abril. Mães e pais 
atípicos são aqueles que de-
dicam suas vidas ao cuida-
do de filhos com deficiên-
cia, enfrentando desafios 
diários para garantir quali-
dade de vida e inclusão.

A proposta busca dar vi-
sibilidade às dificuldades 
enfrentadas por essas fa-
mílias e fomentar o debate 

sobre políticas públicas de 
suporte e inclusão. Dados 
apontam que o abandono 
parental e a sobrecarga de 
trabalho físico, emocional 
e financeiro impactam de 
forma significativa essas 
mães e pais, tornando es-
sencial a criação de medi-
das que promovam acolhi-
mento e suporte adequado.

Câmara aprova projeto em apoio a pais atípicos em Hortolândia
DeDicaçãO aOs FilhOs

QUINTA-FEIRA,
03 DE ABRIL DE 2025CidadEs 07Tribuna Liberal

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



QUINTA-FEIRA,
03 DE ABRIL DE 2025 Cidades08 Tribuna Liberal

Policiais militares da 
2ª Companhia de Sumaré 
prenderam na manhã des-
ta quarta-feira (2), um ho-
mem que mantinha a es-
posa e dois filhos em cár-
cere privado sob tortura. 
Ele é acusado de tentativa 
de homicídio. O caso ocor-
reu na Rua Querubina Ma-
ria de Jesus Coelho, no Jar-
dim Ypiranga. Um bebê de 
oitos meses bateu a cabe-
ça no chão e teve trauma-
tismo craniano.

Uma equipe da Ronda 

Escolar realizava patrulha-
mento pelo bairro no mo-
mento em que avistou um 
indivíduo em atitude sus-
peita andando apressada-
mente pela via pública. Po-
pulares o indicaram como 
sendo o agressor de sua es-
posa. O suspeito foi aborda-
do. Em revista pessoal, na-
da de ilícito foi encontra-
do, mas declarou que havia 
tido um desentendimento 
com sua esposa.

Em sua residência, os po-
liciais encontraram a mu-
lher com duas crianças, 
uma de oito meses e outra 
de três anos. A vítima rela-

Bebê bate cabeça no chão durante cárcere privado em Sumaré

Homem estava com uma faca e ameaçava família

TraumaTismo craniano

divulgação

‘piT sTop’ 

Policiais cumpriram mandados em imóveis residenciais e lojas de alto padrão na região; investigação apura tráfico de 
drogas e lavagem de dinheiro, e se estende a Monte Mor e Campinas; Porsche, Lamborghini e Ferrari ficarão retidos

A Polícia Civil realizou 
uma operação contra o trá-
fico de drogas, organiza-
ção criminosa e lavagem 
de dinheiro, na manhã 
desta quarta-feira (2), em 
Hortolândia, Monte Mor e 
Campinas. Entre os bens 
apreendidos em Hortolân-
dia, estão, ao menos, cin-
co carros de luxo entre as 
marcas Porsche, Lambor-
ghini e Ferrari. Um dos car-
ros é avaliado em mais de 
R$ 2 milhões.

De acordo com a Deic 
(Divisão de Investigações 
Criminais) de Campinas, 
foram cumpridos 11 man-
dados de busca e apreensão 
em imóveis residenciais e 
comerciais, incluindo duas 
lojas de revenda de veículos 
de alto padrão. A operação, 
denominada “Pit Stop”, de-
terminou a apreensão de 
70 automóveis e o bloqueio 
de outros 75.

A operação bloqueou 75 
veículos das revendedoras 
por meio do programa de 
Restrições Judiciais Sobre 
Veículos Automotores, o 
Renajud, e fez a apreen-
são de outros 70, que, em 
tese, estavam em nome de 
terceiros.

Um suspeito foi pre-
so em flagrante por por-
te ilegal de arma de fogo 
de uso restrito. Ele estava 
com uma pistola calibre 9 
milímetros e um revólver 
357. Aparelhos celulares, 
computadores, documen-
tos e dinheiro também fo-
ram apreendidos.

Segundo a Polícia Civil, 
a operação faz parte de um 
inquérito que está em curso 
há quase seis meses, che-
gando a estabelecimentos 
que revendem carros. A po-
lícia suspeitou da origem de 
movimentações financei-
ras. Os carros de luxo que 
foram apreendidos ficarão 
sob os cuidados da polícia 
no decorrer das apurações. entre veículos apreendidos durante operação policial, há um avaliado em mais de R$ 2 milhões

Polícia Civil apreende cinco carros de 
luxo durante operação em Hortolândia

divulgação
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EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20DIAS.PROCESSO Nº0000346-54.2025.8.26.0428 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, 
do Foro de Paulínia, Estado de São Paulo, Dr(a). Patrícia Ribeiro Bacciotti Parisi, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Noemi dos 
Santos Ferreira CPF: 122.781.858-02, que Mills Estruturas e Serviços de Engenharia S/A requereu o cumprimento da sentença, 
para receber a quantia de R$ 103.523,04 (jan/2025). Estando a executada em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 15 
dias, a fluir do prazo supra, pague o débito, atualizado e acrescido das importâncias de direito e demais cominações legais, sob 
pena de multa e honorários advocatícios de 10%, sobre o valor total da dívida (art. 523, §1º do CPC), iniciando-se o prazo de 15 
dias para que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente impugnação (art. 525 do CPC). Será o edital, 
afixado e publicado na forma da Lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Paulinia, aos 07 de março de 2025. 

cabeça ao chão. Ela contou 
que ele fazia uso de drogas 
na presença das crianças. 
Além disso, ele a obrigou a 
ficar completamente nua 
para que não deixasse o lo-
cal do cativeiro.

Logo pela manhã, num 
descuido do agressor, ela 
conseguiu fugir até a fren-
te da sua casa, enquanto 
ele mantinha o menor de 
3 anos em sua posse e fa-
zendo ameaças de matá-
-lo. A vítima solicitou de-
sesperadamente socorro 
até que seus vizinhos ou-
viram e conseguiram acio-
nar a Polícia Militar.

Diante dos fatos, foi da-
da voz de prisão em fla-
grante por violência do-
méstica, tortura e ameaça 
ao homem.

A vítima foi socorrida até 
a UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macarenko, 
onde foram constatadas le-
sões pelo corpo e um trau-
matismo craniano no bebê 
devido à queda.

O agressor foi conduzido 
à DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher), onde foi ela-
borado boletim de ocorrên-
cia de tentativa de homi-
cídio e tortura. O acusado 
permaneceu preso.

tou que havia sido mantida 
em cárcere privado desde 
as 17h do dia anterior pelo 
seu companheiro, que es-
tava em posse de uma faca.

Durante a noite, ele 

ameaçou ela e os filhos 
com uma faca. Em dado 
momento, o homem teria 
dado um soco no rosto da 
mulher e o bebê que esta-
va no colo dela caiu com a 

Policiais do 10º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais de 
Polícia) prenderam um ho-
mem de 25 anos com mais 
de 2 mil porções de cocaína, 
crack e maconha, na noite 
desta terça-feira (1º), no Jar-
dim Lucélia, em Sumaré.

 A equipe recebeu uma 
denúncia de que na Rua 
Canadá um indivíduo es-
taria guardando drogas 
para abastecer um ponto 
de venda situado no bair-
ro Vila Valle.

Os policiais foram até o 
local e viram no corredor 
de uma residência um in-
divíduo com as caracterís-
ticas informadas trazendo 
consigo um saco plástico 
transparente. Ele identifi-
cou a presença policial e 
tentou fugir a pé, momen-
to em que foi realizada a 
abordagem.

No saco plástico havia 
50 porções de cocaína. Ao 
ser perguntado, ele admitiu 

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Paulínia re-
cuperou nesta terça-feira 
(1º) uma carga de fertili-
zantes no valor de R$ 240 
mil. Contudo, a apreensão 
só ocorreu após um desen-
contro de informações.

Os guardas suspeita-
ram da quantidade de 
fertilizantes que estavam 
sendo descarregados em 
um imóvel no Jardim Leo-
nor – eram 600 recipien-
tes de 25 litros. Ao longo 
da abordagem, eles entra-
ram em contato com o re-
presentante da empresa 
da nota fiscal apresentada 
pelo condutor, que confir-
mou a aquisição dos pro-
dutos. Portanto, o moto-
rista e seus três ajudan-
tes foram liberados.

Horas mais tarde, um 
funcionário do departa-
mento de vendas da em-
presa comunicou à Guar-
da que havia sido vítima 

que realizava o abasteci-
mento do ponto de venda 
de drogas e indicou uma 
barrica que continha um 
saco plástico com 1.148 
porções de cocaína, 951 
porções de crack, 112 de 
maconha e 13 de “dry”. 
Além disso, foi localiza-
da uma balança de preci-
são com resquícios de dro-

ga, duas munições intactas 
de calibre 12, uma muni-
ção intacta de calibre 380 
e um caderno de contabi-
lidade do tráfico.

O suspeito foi encami-
nhado ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde perma-
neceu recolhido à dispo-
sição da Justiça por tráfico 
e porte ilegal de munição.

de um golpe e que o cliente 
mencionado na nota fiscal 
não tinha realizado a aqui-
sição do produto.

Com essa informação, 
os guardas voltaram à re-
sidência, que estava com 
o portão e a porta dos fun-
dos abertos, mas não havia 
mais ninguém no local. No 
jardim, estavam todos os 

recipientes de fertilizantes.
De acordo com a Guar-

da, a Polícia Civil foi acio-
nada e solicitou à empresa 
que enviasse um caminhão 
para retirar a carga, que foi 
entregue a um responsá-
vel da filial da empresa na 
Delegacia de Paulínia. Nin-
guém foi preso durante a 
ocorrência.

Homem é preso com mais de 2 mil 
porções de drogas em Sumaré

GCM de Paulínia recupera carga 
de R$ 240 mil em fertilizantes 

acusado de tráfico admitiu que 
abastecia biqueira na região da Vila Valle

Recipientes de 25 litros foram 
apreendidos no jardim da residência

divulgação divulgação

FlagranTe do Baep r$ 240 mil
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Uso este espaço pa-
ra relatar um ca-
so ocorrido comi-

go na década de 1960, em 
São Paulo, capital. Lembro 
que esta coluna é uma au-
tobiografia, onde relato fa-
tos pessoais, familiares e da 
nossa cidade e região.

Era um aficionado inve-
terado de cinema. Frequen-
tava as sessões do nosso Ci-
ne São José e dos cinemas 
de Campinas com habitua-
lidade. Em ocasiões espe-
ciais curtia os cinemas da 
capital, que possuía aproxi-
madamente 400 salas nes-
sa época. Tinha ocasiões 
que me hospedava na resi-
dência dos meus parentes 
Fioravante Mancino e Jo-
sephina Pedroni Mancino, 
no bairro da Moóca. Teve 
uma ocasião que fiquei lá, 
em férias, por aproximada-
mente 10 dias, oportunida-
de em que frequentei quase 
todos os cinemas do centro. 
Os mais refinados eram os 
Cines Metro e Olido. 

Minha predileção por 
filmes passava principal-
mente pelos épicos histó-
ricos. Os três melhores que 
eu assisti, até hoje, foram 
OS DEZ MANDAMENTOS, 
BEN-HUR e O REI DOS 
REIS. Curtia neles não só a 
História, mas a montagem, 
o enredo e principalmente 
a trilha sonora.

O primeiro desses fil-
mes que assisti foi OS DEZ 
MANDAMENTOS. Foi num 
domingo de manhã, no Ci-
ne Ipiranga, na Avenida Ipi-
ranga. Ficava em frente ao 
Cine Marabá. Foi dirigido 
por Cecil B. De Mille, lan-
çado em 1956. Tinha um 
elenco extraordinário, que 
ganhou 6 Oscars.

Quando o filme BEN-
-HUR foi lançado, em 1959, 
me preparei para assistir 
numa das salas da capital. 
Isso aconteceu no início 
da década de 1960, no Ci-
ne Regina, na Avenida São 
João. Esse filme ganhou 11 
Oscars e é até hoje, consi-
derado por muitos críticos 
como o melhor filme de to-
dos os tempos.

Cine Regina porque? 
Essa foi uma dúvida que 
eu tive quando ele foi exi-
bido nesse cinema. Era 
uma sala modesta, com-
parada com as melhores 
de São Paulo, como Metro 
e Olido. Ou talvez no Ipi-
ranga, tela que exibiu Os 
Dez Mandamentos.

Mas, eu fui lá, com mi-
nha prima Enyd Mancino. 
Sala lotada. Sabem quem 
sentou do meu lado? Vic-
tório Walter dos Reis Fer-
raz um dos donos da SO-
MA, empresa instalada 
em Sumaré. Ele e a espo-
sa. Ele me cumprimentou 
levemente, porque nos co-
nhecíamos mas não tínha-
mos uma amizade próxi-
ma. Meu pai era sócio de 

Carlos Carlini, uma empre-
sa de material para cons-
trução, chamada Loja Qui-
lombo. E Carlini era geren-
te de uma das empresas do 
Grupo SOMA, em Sumaré. 

Apesar de uma horrível 
enxaqueca na hora do fil-
me, assisti o melhor filme 
da minha vida. Alguns dias 
depois comprei o LP da tri-
lha musical, que gastei ele 
de tanto ouvir. 

DETALHES DO FILME
Assisti há poucos dias 

um especial sobre esse fil-
me no Youtube e fiquei sur-
preso com os detalhes des-
se magnifico filme. William 
Wyler, o diretor do filme, 
era inimigo de Cecil B. De 
Mille, diretor de Os Dez 

Mandamentos, que que-
ria fazer um filme melhor. 
A MGM deu-lhe todo o su-
porte financeiro para fazer 
esse filme, e ele superou o 
inimigo, ganhando 11 prê-
mios da Academia de Ci-
nema. A trilha sonora, de 
autoria do compositor rus-
so Miklos Rosza, também 
ganhou uma estatueta. E o 
filme, apesar dos elevados 
gastos, tirou a MGM do su-
foco financeiro que se en-
contrava, batendo recordes 
e mais recordes de público.

Charlton Heston, o ator 
principal, também ganhou 
uma estatueta. Ele tinha in-
terpretado o Moisés de Os 
Dez Mandamentos.

Finalmente, um comen-
tário sobre o filme O REI 

DOS REIS, que mencio-
nei linhas atrás. Foi diri-
gido plor Nicholas Ray e 
lançado em 1961. Não te-
ve a mesma grandiosida-
de e repercussão dos an-
teriores, mas também teve 
um grande público. Deta-
lhe importante: trilha so-
nora de Miklos Rosza. 

Eu comprei os lps da tri-
lha sonora dos três filmes 
mencionados. Mais tar-
de comprei um estojo com 
histórico e vários cds do 
Bem-Hur, com mais de 100 
composições desse filme. 
Tenho essa jóia até hoje. 

Recomendo que assistam 
o documentário especial in-
titulado BEN-HUR no You-
tube, para ver os detalhes 
impressionantes do filme.

Cine Regina (antiga fachada)

Cine Regina (interior)

PASSADO E PrESEnTE

Ben-Hur
Folclore 

Sumareense

Bicicleta
Estórias do Dou-

tor Leandro Fran-
ceschini fazem par-
te do folclore suma-
reense. Estórias sé-
rias ou engraçadas. 
A que vamos relatar 
aqui é séria. Mos-
tra a personalidade 
desse homem ím-
par, que viveu toda 
sua vida profissional 
em Sumaré, exercen-
do muitas vezes sua 
profissão sem ga-
nhar nada. 

O doutor Leandro 
tinha um consultório 
na primeira quadra 
da Avenida 7 de Se-
tembro, do lado di-
reito de quem sobe. 

Num dia, prova-
velmente na década 
de 1970, ele recebeu 
uma mãe com um fi-
lho pequeno, que ti-
nha parado de falar 
e se alimentar. De-
pois de fazer os exa-
mes de rotina, viu 
que não existia nada 
de anormal em seu 
estado físico. Tentou 
conversar com ele, 
em vão. Então as per-
guntas se voltaram 
para sua mãe, que 
confirmou as anor-
malidades do garoto.

- De um dia para 
outro ele parou de 
falar e de se alimen-
tar, disse ela. E isso 
já faz alguns dias, 
complementou.

Usando sua ex-
periência de médi-
co, complementada 
com psicologia, pes-
quisou mais fundo 
os últimos dias do 
garoto, no relato da 
mãe. Então ela falou:

- Ele ouviu o pai 
perguntar para a 
mãe sobre algum 
amiguinho. Ela con-
tou que ele tinha ga-
nho uma bicicleta no 
seu aniversário. De-
pois disso os proble-
mas começaram.

O médico encer-
rou ali a consulta. 
Pediu à mãe para 
aguardar em casa a 
resolução do proble-
ma do filho. 

Na sequência cha-
mou o filho Leandri-
nho para comprar 
uma bicicleta na lo-
ja do Roberto Corde-
nonsi. Sabia que a fa-
mília do menino não 
tinha condições fi-
nanceiras para fazer 
essa compra, que na 
época era uma mer-
cadoria cara, e sem as 
facilidades de crédito 
que existem hoje.

Na sequência, pe-
diu para o filho leva-
-la de presente para 
o menino. 

O problema aca-
bou. O menino voltou 
a falar e se alimentar. 

Por essas e outras 
o Doutor Leandro 
era reverenciado na 
cidade.

Alaerte Menuzzo
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fotos: pró-memória sumaré

AUToR Do TExTo

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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ÁLVARO FERREIRA

THOMAZ E WILSON

JOSÉ MENDES DOS SANTOS

DÉCIO RIBEIRO BORGES

POETA CLAUDINEI

Álvaro Ferreira, o “Pinguim”, era funcionário da Gifran. Esteve 
presente em dezenas de eventos esportivos e culturais da cidade, a 
ponto de receber o apelido de “mil e uma utilidades”, tamanha sua 

versatilidade em participar de atividades dessa envergadura. Na foto, 
Álvaro discursa antes de entregar um troféu num Concurso de Música 
Sertaneja realizado em nossa cidade. Atrás dele vemos o Prefeito João 

Smânio Franceschini. Fotografia da década de 1970. 

Thomaz Didona e Wilson Lara Netto estão juntos neste registro 
fotográfico da década de 1970. Os dois eram funcionários 

municipais, muito respeitados pelos governantes e população 
em geral, pela seriedade com que tratavam a coisa pública. 

Thomaz foi homenageado com o nome do Centro de Memória. 
Wilson ainda espera por uma homenagem pública. 

José Mendes dos 
Santos aparece 
nesta foto da 
década de 1970 
com a esposa Joana 
Basso Mendes 
dos Santos. “Zé 
Mendes”, como 
era conhecido, 
trabalhou em 
cargos de confiança 
de várias empresas 
de Sumaré. Uma 
delas foi a rede de 
Supermercados 
Gigo. Ocupou 
o cargo de 
subdelegado de 
polícia na década 
de 1950. Foi ele 
quem impediu 
que um soldado 
do destacamento 
local desse um tiro 
fatal no Padre José 
Giordano, então 
Prefeito de Sumaré. 

Décio Ribeiro Borges é a segunda pessoa da foto, da esquerda
 para a direita. Mudou-se com a esposa e as filhas para Sumaré 

para dirigir a Casa da Lavoura, na qualidade de Engenheiro 
Agrônomo. Além do trabalho no campo, participava regularmente 

das principais atividades culturais e sociais de nossa cidade. 
Ao seu lado vemos o agropecuarista Antônio Gigo e o funcionário 

público Clóvis Nogueira. Registro da década de 1970.

Claudinei Domingos era um dos filhos do casal 
Antônio Domingos da Silva (Brandão) e Dirce Domingues 

da Silva. Deve ser lembrado como um dos maiores poetas de 
Sumaré. Humilde, conseguiu lançar um livro de poesias com 

o apoio oficial e de pessoas da cidade. Infelizmente 
morreu em 9 de agosto de 2011, com 40 anos. 

PONTE PRETA SUMARÉ
Dois jogadores 
da Ponte Preta 

de Sumaré estão 
neste registro da 
década de 2000, 
fotografados no 

Centro Esportivo 
“Vereador José 

Pereira”. A Ponte 
Preta Sumaré 

disputava os 
campeonatos das 

divisões inferiores 
da Federação 

Paulista de Futebol, 
após um convênio 

entre a Prefeitura de 
Sumaré, governada 
por Antônio Dirceu 
Dalben (1997-2004) 

e a Associação 
Atlética Ponte 

Preta de Campinas. 
Notem o patrocínio 

de uma empresa 
de nossa cidade na 

camisa do clube.
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